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令和５年度第３回労政審議会議事録 

 
日 時   令和６年１月２５日（木）１０時から１０時３０分まで 

 

場 所   高砂市役所 本庁舎４階４０３会議室 

 

出席者   委 員  加納 郁也（会長） 

           山口 光一（副会長） 

           浜谷 和英 

           糀谷 正芳 

           林 晃平 

           寺岡 卓哉 

藤本 静代 

 

欠席委員 西林 富恵 

逸見 信也 

（敬省略順不同）  

事務局   生活環境部長 谷井 寛 

      生活環境部環境経済室長 砂川 佳寛 

生活環境部環境経済室産業振興課長 松本 剛 

産業振興課商工労働係長 橋本 和也 

産業振興課商工労働係主任 髙野 良太 

 

議  事  の  経  過 

発言者 発 言 の 要 旨 

１ 開会 

事務局 

会長 

○開会あいさつ 

○あいさつ 

 報告事項 

事務局 本日の審議会は委員総数９名に対し、７名の出席であり、過半数の出席があります

ので、高砂市労政審議会運営規則第三条第二項の規定により、本日の審議会は成立し

ておりますことをご報告いたします。 

２ 議 案 

（１）答申（案）について 

（２）その他 

   ①今後のスケジュールについて 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

それでは本日の審議に入ります。 

高砂市労政審議会運営規則第三条第一項の規定により、会長が議長として会議の進

行を行うとなっておりますので、加納会長以後の議事進行をよろしくお願いいたしま

す。 

 

議案（１）答申（案）について事務局からご説明をお願いいたします。 

 

委員の皆様にこれまで議論していただきました内容をとりまとめて答申（案）とし

て事前に配布しております。また、各委員からの答申（案）に対する事前意見もお示

ししております。改めて各委員の意見をいただき、この案に追加または修正すべき点

を反映して成案としたいと考えています。 
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議  事  の  経  過 

発言者 発 言 の 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご意見をいただく前に、修正させていただきたいところをまずお知らせさせていた

だきます。 

答申（案）をご確認ください。 

１ページ「１ 総論」を「１ 答申」という見出しに変更します。 

２ページ３行目、「財団としては」が繰り返しの表現になってしまっていますので

この語句を削除します。 

続いて８行目のところに「市としても総合的に管理すべきと考える」、この「管

理」を、「関与」に変えたいと思います。 

同じく２ページ「２ 諮問の趣旨の各事項のまとめ」を「審議の中で議論された主

な意見」に変更します。 

３ページ 

「②より多くの市民に利用できる施設にはどのような機能が必要なのか」の３行

目、「特徴」を「特徴的」とします。 

４ページ５行目、「市として全体として統合的に管理が必要ではないか」の「管

理」を、「関与」に変更させていただきたいと思ってます。 

「３ 高砂市労政審議会委員」において各委員のお名前をお示ししていますが、名

前の後に各委員の肩書きを括弧書きで追記させていただきたいと思います。 

「４ 高砂市労政審議会開催状況」に、第４回を書面審議という形で追記させてい

ただきたいと思います。 

修正の部分については会議後皆様に正誤表としてお示しをしますが、まずはこの会

議の口頭でご説明させていただきます。 

 

それでは修正点も含めまして、答申案についてご意見、ご質問等ございましたらお

願いします。 

また、併せて調査研究報告書の要約版もご確認ください。 

報告書については細かい内容が色々書かれてますし、高砂市が参考にできるような

自治体も記載されてます。 

ハードからソフトの政策に転換することやリカレント教育とか、子育て期の方のサ

ポートといったところは、審議会でも議論されてきたところですし、調査研究報告書

の方にも触れられていますので、答申（案）と調査研究報告書に大きな齟齬はなく、

概ね調査報告書に示されていることに沿った答申（案）かと思いますが、何か文言等

で気になるところがございましたら。 

 

各委員から事前にいただいた４つのご意見について、答申に反映するには細かい内

容かとは思いますが事務局からご説明いただけますでしょうか。 

答申（案）に対する事前の意見をいただき、ありがとうございました。 

１点目については、施設の必要性についてご意見をいただいています。 

今までご審議いただいた内容に同意されているご意見だと考えています。 

２点目のご意見です。調査研究報告書内でも指摘をされていますが、やはり勤労者

福祉施策に対する PRというのが、知らなかったとか、施設をずっと使ったことがない

等のアンケート回答結果をいだいだいております。その結果については重く受け止

め、今後に活かしたいと思っております。 

３点目のご意見です。 

この公益目的財産というのは、（一財）勤労福祉財団の設立時に各団体から出捐し

ている財産ですが、その使途は勤労者福祉の推進向上を目的としたものです。 

ですので今後、例えば（一財）勤労福祉財団を統合することになっても、元々のそ

の出資目的については担保していただくように、当然図っていくべきと考えておりま

す。 
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議  事  の  経  過 

発言者 発 言 の 要 旨 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４点目につきましては、現在、労働福祉協議会の事務局は、（一財）勤労福祉財団

が担っています。 

今後（一財）勤労福祉財団を統合する場合については、今後の方針を決めたうえで

十分協議を行いまして、進めていきたいと思っておりますので、ご意見として賜りた

いと思っております。 

 

はい、ありがとうございます。 

答申案の細かいところを見ますと、例えば施設の使用料金設定や学生に色々な資金

のサポートをいただけるというのは、大学教員としては大変ありがたい。 

私の大学では留学生がたくさんいますが、ひと学年で四、五十人で国籍もバラバラ

です。以前は東南アジア出身が多かったのですが最近はジンバブエとか、南アフリカ

とかが多いですね。 

実は彼らはお金を持っていまして、日本人の学生の方が、経済的に困窮しているこ

とが多いです。こういう支援があると有難いです。 

あとは、やるかやらないか、行政のご判断次第ということで、何か付け加えておき

たい内容とか修正がございましたら、事務局にお伝えください。 

最終案については、私と事務局の方で確認をします。30 日の 15 時から市長に答申

をお渡しする手順になります。 

（２）その他 ①今後のスケジュールについて 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

今後のスケジュールについて、ご説明いただけますか。 

 

はい。今後のスケジュールをお知らせします。 

本日の答申（案）を修正し、最終答申という形になりましたら、1 月 30 日に会長か

ら市長の答申をお渡しいただく予定です。 

本日修正した箇所については、審議会後に委員の皆様に通知させていただきます。

各委員から確認していただいたうえで、成案とさせていただきます。 

1 月 30 日の答申の提出を受けて、（一財）地方自治研究機構との資料等も含めて、

この勤労者福祉の今後について市が方針案を作成し、2 月 5 日の市議会の全員協議会

に諮り意見交換をさせていただきます。 

その中で、この示した市の方針で良いという了承を得られたと判断した段階で、市

の方針（案）を方針決定としまして、その後は方針に基づいて今後、本市の勤労者福

祉を推進していきます。 

その市の方針につきましては、皆様に、後日郵送かメールの形でお知らせします。 

  

答申案を決定した後は、2024 年度中に方針案を具体的に協議していくということで

よろしいか。 

  

方針案を決定しましたら、今後その方針に従って、関係団体に説明と検討していた

だけませんかという要請を始めます。 

施設の利用目的を変更するということになれば、それは議会の議決案件になり、議

会に是非を問う形になります。 

今後のスケジュールについてはその方針にお示ししますので、各委員には方針をお

知らせし、また、関係団体の皆様には、その方針を決定した後には正式に説明と協議

を進めていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

  

はい、ありがとうございます。 

それでは議事を終了させていただきまして、事務局に進行をお返しいたします 
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議  事  の  経  過 

発言者 発言者 

事務局 

 

 

 

生活環境

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一同 

加納会長ありがとうございました。 

本日、委員の皆様にお集まりいただく最後の機会になりますので、生活環境部長谷

井よりご挨拶申し上げます。 

 

 本日はスケジュールの調整でご迷惑をおかけして、今回欠席とご連絡いただいた委

員にもご無理を申し上げ、出席いただきましてありがとうございました。 

本日まで取りまとめていただきましたこの答申につきましては、市としましても、

重く受けとめまして、今後の方針に活かしていきたいと思っております。 

委員の皆様方には、非常にタイトなスケジュールの中、莫大な資料を審議していた

だきまして本当にありがとうございます。 

今後につきましては、市の方針を決定しまして、それに基づいて事務を進め、勤労

者福祉については、充実向上をして参りたいと思っておりますので、よろしくお願い

します。 

また、今後の進捗につきましては労政審議会においても報告をさせていただき、ご意

見をいただきたいと思っておりますので、今後ともどうぞよろしくお願いします。 

本日はどうもありがとうございました。 

ありがとうございました。 

 


